

Le Calvaire de Kermoisan



Crédit photo : (DR)



Infos pratiques

Categorie : A voir

Description

Dans les villages, il est coutume de parler de la croix de Trégaté, de la croix de Roffiat, mais toujours du calvaire de Kermoisan, pourtant pas plus important que les autres. Il est vrai qu'il y a la rue du Calvaire et le chemin du Calvaire. Donc, au milieu de la place, un calvaire avec une croix en granit, monolithe, aux bras courts. Elle aussi a connu bien des chutes, au moins deux cassures, au même endroit. Sur une photo, faite voici 20 ans, on aperçoit nettement une croix gravée, au-dessous des bras, côté Ouest. Il y a quelques années, lors d'une fête du village, des enfants grimpèrent sur le socle fait de grosses pierres non taillées, d'un effet rustique. Les gamins s'agrippèrent-ils à la croix ? Soudain, le haut, déjà réparé, se descella : consternation ! Mais plus de peur que de mal. Le haut a été remis sans tarder, mais en regardant bien, la croix gravée est maintenant côté Est. Ainsi, les villageois sont-ils certains que le Christ les connaît tous. Une niche en bois est placée sur le socle et s'appuie sur la croix. Pendant deux ans, Mme Louisa Billon, a gardé la Vierge en faïence, chez elle, en attendant qu'un ébéniste fasse une niche neuve pour remplacer l'ancienne en si mauvais état qu'elle ne pouvait plus abriter la statuette. La Vierge portait l'inscription Notre Dame des Carmes. Sur la nouvelle niche, installée début 1990, la même inscription fut gravée. Malheureusement, peu de temps après, la porte fut brisée, la statuette cassée. La niche est vide, hélas ! En attendant, les jeunes se retrouvent et s'assoient au pied du calvaire, comme les générations précédentes, sous la divine protection du Christ.

Situation géographique



Toutes les infos pratiques

Contact

Kermoisan
44740 BATZ-SUR-MER